

Zeitschrift: Journal suisse d'apiculture
Herausgeber: Société romande d'apiculture
Band: 85 (1988)
Heft: 10

Nachruf: Nécrologie

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 24.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

NÉCROLOGIE

Société genevoise d'apiculture

† ALBERT BARBIER

Président d'honneur
de la Société genevoise d'apiculture

Le vendredi 19 août 1988 est décédé dans sa 91^e année, après une très longue maladie supportée avec courage, notre ami Albert Barbier.

Il naquit le 25 avril 1898 au bord du Doubs, où il passa une jeunesse heureuse. Mais déjà très tôt, Albert dût faire le dur apprentissage de la vie.

Doué pour la mécanique, c'est très normalement vers cette profession qu'il se dirigea.

En 1918 la patrie appela le jeune Barbier sous les drapeaux. La paix conclue, démobilisé, il fallait trouver un emploi. Première déception, les postes de travail étaient rares. Il fallait songer à partir à l'étranger pour se créer une situation.

Après s'être marié, il partit avec sa jeune épouse pour Lyon où, après les ravages de guerre, le travail ne manquait pas. A force de courage et de persévérance il réussit à se faire une situation enviable. Mais déjà l'horizon s'assombrissait à nouveau et ce fut en 1939 la Deuxième Guerre mondiale. Mobilisé à

nouveau, il dut revenir précipitamment au pays.

A la fin de la guerre, après bien des péripéties, il vient s'installer à Genève. C'est là qu'il crée son rucher. En 1948, il demande son admission à la Genevoise. Très vite il se fait remarquer par ses interventions pleines de bon sens et sa carrière apicole est toute tracée.

Entré au comité en 1952, élu président en 1954, il occupa cette tâche jusqu'en 1971, année où il décida de laisser la place à une force plus jeune. Pour le remercier des services rendus, il fut élu président d'honneur.

Apiculteur-éleveur émérite, tout l'intéressait, tout le passionnait, partout il était présent.

Homme charmant et de dialogue, il était unanimement apprécié.

Grand sportif, navigateur et skieur complet, Albert était plein de vie.

Hélas ! atteint dans sa santé il y a une dizaine d'années par une maladie qui ne cessa de s'aggraver au cours des ans, il avait dû mettre un terme à son activité apicole.

De ce collègue dévoué, nous garderons un excellent souvenir.

A sa famille, et tout particulièrement à son épouse qui fut pour lui tout au long de sa vie un appui constant, nous exprimons notre profonde et sincère sympathie.

O. Schmid